
令和２年度 第２回大岡公民館運営審議会 開催概要

１ 日 時 令和３年３月１日（月曜日） 午後１時 30分から２時 30分まで

２ 場 所 大岡公民館 １階 研修室

３ 出席者 審議会委員 ７名

事 務 局 ３名

傍 聴 者 なし

４ 審議事項

（１）令和２年度大岡公民館事業実施状況について

（２）令和３年度大岡公民館事業計画案について

（３）その他

５ 議事概要

（１）令和２年度大岡公民館事業実施状況について 事務局から説明

（２）令和３年度大岡公民館事業計画案について 事務局から説明

（３）その他 なし

これに対し、委員から以下の提案や意見が出された。

委 員 コロナの影響でどの程度利用者が減少しているのか。

事務局 昨年度が年間 1980人の利用者があったが、今年度は 524人と約 4分の 1程度
になる見込みである。大岡大運動会、夏季冬季球技大会と大勢が集まるイベン

トの開催できなかったのが大きな要因である。

委 員 夏の成人式は市内でも唯一オンラインで開催が出来て良かったと思う。

委 員 体育レクレーションや環境学習で小中学生の参加状況はいかがか。

事務局 例年開催している大運動会や球技大会が開催できなかったため、小中学生の体

育レクレーションでの参加は無かった。環境学習では小学校にご協力いただき

水生昆虫学習会を開催した。また星空観察会は土曜日の開催であったので大岡

ひじり学園から大勢参加いただいた。

委 員 公民館のWi-Fi環境は整備されているのか。国もデジタル化を推進しているし、
市も県もデジタル推進室が発足されると聞いている。整備されて無いのであれ

ば整備するよう要望しては如何か。

事務局 現在Wi-Fi環境は整備されていない。今後状況を見ながら本課に整備を要望し
て行きたい。



委 員 小中学校のデジタル情報化の状況は、中学校では現在一人一台タブレットが用

意されている。小学校も来年度には用意される見込みである。

また、先日の参観日では zoomで山村留学生の親には参加してもらった。教員
の研修も zoomでの開催が増えている

委 員 デジタル情報化が進み、高齢者にもスマホが普及している状況なので、スマホ

の使い方を学ぶ講座やリモート講座も企画しては如何か。

事務局 リモート講座は、公民館施設の基本的な考え方のひとつである「つどう」に合

致しないので公民館講座での開催はどうなのか、と言う意見もあるが、高齢者

が多く地域的にも交通の便が悪い場所では今後有効な方法であると考えてい

る。

委 員 来年度の講座で特筆するものは？

事務局 新たな講座として講座参加者から要望のあった「猫つぐら講座」を 3回シリー
ズで開催する予定である。

委 員 公民館事業で子供を対象にした講座や子供達が地域の行事に参加する機会が

少ないように思われる。今後、水生昆虫観察会や星空観察会のような子供が参

加できる講座を増やしては如何か。

委 員 以前「大岡カルタ」を作った頃に子供を対象とした「カルタ大会」を開いてい

たが、年々参加者数が少なくなり 4年程前にやめてしまった経過がある。
また、球技大会では山留センターがチームを作り参加しているため、なかなか

地域の団体に混ざって参加が出来ない状況である。

事務局 例年山留センターで開催しているスマイル交流会は公民館の世代間交流事業

として共催させていただいているが、今年はコロナで開催できなかった。

今後、公民館でも新たな形での事業を検討していきたいと考える。

委 員 コロナの影響で公民館講座も自粛気味であるが、外で実施する密にならない講

座や行事はどんどん開催して欲しい。

委 員 ホームページ更新との説明があったが公民館独自であるのか。

事務局 長野市のホームページの中に公民館のページがあり、講座の開催予定等を掲載

している。

委 員 現在、住自協ではホームページを作り直している。そこに公民館の HPのリン
クを貼ることで地域の行事等が一目で分かるようにと計画しているのでご協

力願いたい。

事務局 関係各課と調整し検討したい。


